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内容提要

1. 河南有肝移植资质的，现在只有郑大一附院和我院在做。

2. 他郑大一附院肝移植中心，团队技朮力量比我们多，做的也多，每年能做二

三百例。

3. 我们每年能做近100例，今年一月份做了6例。

4. 肝移植手术，毕竟是咱们这外科中风险最大的一个手术，并且无论是这个术

前或是术后，他这个风险其实是满大的。肝移植手术，术后的康复率远远没

有肾移植手术的成功率高，这是，这是，这个数据是，这个大数据显示的。

5. 一个月内应该能等到。

6. 苗书斋是我们主任。

电话内容

医  生：喂？

调查员：吔，您好！

医  生：喂，您好，请问～

调查员：这是郑州市人民医院移植科吗？

医  生：呃，是，您好，你是？

调查员：我有一个病人哪，他肝硬化晚期，想做肝移植，我想，问一下，就是

您这，现在还在做吗？

医  生：在做呀。

调查员：在做啊？因为在河南，好像你们这是不是，现在没有郑大一附院做的

多了，好像是吧？

医  生： 呃，是。因为郑州大学第一附属医院他们肝移植中心的话，他们这个

无论是他们团队啊啥的，像那个例数会比咱们这边多一点。但是河南目

前来说，就是说，这个河南目前来说就是，有移植资质，做肝移植手术

的，就咱们这两家单位，所以说的话，基本上也就是，要么，要么他们

家，要么咱家。

调查员：这个病人他相信你们这，因为你们这以前做的挺多，技术各方面也挺

好的。



医  生：呃，是。

调查员：所以他让我联系一下你们这个医院，就是去了以后，大体多长时间能

做成？

医  生：您是他朋友是吧？他是啥血型啊？

调查员：B型。

医  生：B型，他现在是，他原来得的什么病？

调查员：他原来是那个酒精性的肝硬化，以前得过乙肝。

医  生：酒精性肝硬化是吧，他是酒精性肝硬化导致的是吧？

调查员：对对，对对对。

医  生：首先是这样的，一，就是说这个病人目前病情怎么样？他现在生命体

征算是平稳不算？

调查员：还是比较稳定。

医  生：嗯，是这样的，就是说目前，咱这边的话，等的，B型的话，应该还

暂时没有，有 A型，有O型。做这个手术，毕竟是咱们这外科中风险最

大的一个手术，并且无论是这个术前或是术后，他这个风险其实是满大

的。就是说，咋说吧，就是说，这个手术成功率，虽然说目前，在这些

年，在咱们国内这个移植手术这个领域发展飞速，但是肝移植手术的话，

术后的康复率远远没有肾移植手术的成功率高，这是，这是，这个数据

是，这个大数据显示的。你这样吧，大夫，你留个电话，让家属直接给

我打电话，有什么问题咨询完再说，好不好？

调查员：是吧，就是一般的情况，一般的概率吧，现在，大约多长时间，能做

上？

医  生：大约的话，一般像这种情况来说，基本上有肝的话，咱们这边做的话

差不多的话，一个月内应该能等到。

调查员：是吧，你现在那个苗书斋那个大夫，是不是还在你们这医院做啊？

医  生：哎，对，他就是肝组的负责人。

调查员：是吧。



医  生：如果要是说，您要是方便的话，你就是直接跟苗主任沟通也行。

调查员：那你们，像你们这做的，就是，量，量相对的像这一年能做，大体能

做多少啊？

医  生：一年的话，近年的话，基本上我们的量，基本上都保持在将近五、六十

例，近百例左右。

调查员：喔，那真是，那没以前，真没以前多。

医  生：如果说，你要是非拿郑大医院的数据比的话呢，那肯定比不了，人家

肝移植做要二三百例，对吧。

调查员：那你们以前也做的不少啊，你们以前肝移植。

医  生：好吧。

调查员：就说今年，你们现在刚过了年，你们已经开始做了是吧？

医  生：啊，已经做了，一月份做了6台，好吧？

调查员：喔，好咧，那就这样吧，那有时间，我再给那个苗，现 在苗书山是主

任吗？

医  生：啊，是。

调查员：那谢谢你啦！

医  生：好好。

调查员：好，再见。

医  生：好，没事。


